

**ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 6.**  
**MIÉRCOLES 20 DE FEBRERO DE 2019**  
**CONCEJO MUNICIPAL**  
**MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

*Acuerdo 81*

**TABLA:**

- 1.- Apertura de la Sesión.
- 2.- Pronunciamiento Aprobación de Acta Ordinaria N°3 año 2019.
- 3.- Informe del Señor Alcalde.
- 4.- Correspondencia recibida y despachada.
5. Pronunciamiento Primera Modificación Presupuestaria Educación 2019.
- 6.- Pronunciamiento Primera Modificación Presupuestaria Salud 2019.
- 7.- Pronunciamiento Subvención.
- 8.- Comisión
- 9.- Incidente

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- En nombre de Dios, la Patria y nuestra comuna damos por iniciado el Concejo N° 6, del miércoles 20 de febrero de 2019, asisten; Concejal María José Aguirre Neuenschwander, Concejal Gabriela Orfali, Concejal Rodolfo Moya, Concejal Marcial Ortiz, Concejal Adriana Marinetti García, Presidente del Concejo, Secretario Municipal María L. Espinoza Godoy, se excusa del Concejal Jorge Valdovinos Gómez que esta en un curso en el Sur de nuestro país
- **APROBACIÓN DE ACTA N° 03** del miércoles 24 de enero del 2019, si no hay observación la llevamos a votación, 5 votos a favor, se abstiene la Concejal Gabriela Orfali quien se había excusado por no estar en la zona, **ACUERDO N° 52**
- **INFORMES**
- Ord. N° 102 de Salud, informe de propuestas realizadas hasta el 15 de febrero de este año
- Ord. N° 103 de salud que son los decretos de personal en distintas modalidades, esto de acuerdo con el Art. 8 de la ley de Municipalidades
- Ord. N° 77 solicitado por el Concejal Ortiz de las distintas observaciones a la empresa contratista Plantas Chile

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- La semana pasada cuando debía llegar , que no llegó porque usted no lo había leído todavía, se hicieron presente en esta sala tres caballeros que son de la empresa Plantas Chile y ellos al terminar el Concejo se acercaron a la Concejal Adriana Marinetti , no sé si la increparon , pero hablaron con ella de forma bastante fuerte sobre el comentario o pregunta que había hecho acerca de la quebrada Las Petras, me parece desubicado porque no pueden venir al Concejo a presionar a una Concejal, además que en ese Concejo en que ella habló de la quebrada Las Petras no solo se habló de eso , se habló de todo el mal servicio que estaba prestando la empresa, yo pediría que si alguien sabe que una de las empresas que le presta servicio al municipio no venga a este Concejo a presionar a los Concejales por lo que opina o se comenta en esta sala de Concejo, además que esa acta de Concejo aun no sale, así que fue alguien de esta mesa o de esa galería en que están todos los directores , alguien llamó a la empresa y dijo tales o cuales personas dijo tal cosa, creo que es menos posible que vengan poco menos a llamarle la atención a un Concejal por un comentario que él ha hecho y quiero pedirle a nombre de la Concejal, porque sé que ella no va hacer el comentario , quiero pedirle que este tipo de situaciones que son muy delicadas

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Quiero aprovechar porque la idea era verlo en comisiones o incidentes, pero como usted ya lo tocó, efectivamente yo me enteré después de esta situación y pedí una reunión en calidad de urgente con la empresa y la tuve, le di a conocer esta inquietud, que no corresponde, que usted esta lamentablemente denunciando y quedó claro que eso no corresponde,

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- La verdad que yo hace un tiempo atrás sufrí algo parecido con unas dirigentes vecinales , yo acá lo manifesté y hubo una Concejal la cual dijo que estaba bien y que estaba de acuerdo que las cosas se dijeran en la cara, creo que estamos dispuestos a que la gente le guste o no le guste nuestra votación y si nosotros como Concejales permitimos que cualquier persona venga y después se acercan esto tipos que son de empresas hay que tener cuidado, tenemos que cuidarnos y respetarnos entre nosotros

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Yo voy a dar por superado este incidente porque creo que la gente también se equivoca y puedo pensar que ellos tuvieron una equivocación hacia mí, porque lo único que yo hago es fiscalizar toda la inversión que se hace en la quebrada Las Petras y esa es la intención que uno tiene, uno de ellos manifestó “como esa gente construye esas casas” pero bueno ya están y uno también tiene culpa porque uno no los debería escuchar , pero a uno la pillan desprevenidas y cae en estas cosas

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Quedó claro en esa reunión en donde además había otros funcionario municipales manifestándole que eso no se permite y creo que desconocían que no se podía hacer de esa manera, pero aun así dimos nuestra molestia porque no corresponde de ninguna manera hacer esta acción

### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- la situación con la vecina es muy diferente a que una empresa venga a encarar aquí a los Concejales

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Por eso que decía yo que no tenía vinculación directa
- Ord. N° 81 de Transito y Operaciones solicitado por la Concejal María José Aguirre de medio ambiente
- Ord. N 83 de Tránsito y Operaciones solicitado por la Concejal Adriana Marinetti sobre el camión tolva que está en la calle Chañarillo
- Ord. N° 12 Balance de ejecución Presupuestaria 4ª trimestre del 2018, gestión municipal, educación y salud, informe de inversiones y resumen de recaudación de fondos común municipal 2018
- Como información, las actividades que tenemos
- Este sábado comienza el campeonato de futbol infantil en el estadio atlético de las 10.00 a las 12.00 horas el sábado y termina el domingo de las 9.00 a las 14.00 horas, pero la premiación va a hacer como a las 13.30
- El sábado la fiesta del pescao en Caleta Higuierilla a las 19.00 horas

- Va a haber un punto de prensa informativo de la CONACET el lunes 25 a las 11 horas en el estacionamiento, en donde está el departamento de tránsito, en donde van a informar sobre la instalación de la silla de niños en los vehículos, es un tema estratégico y que lo va a hacer en Concón
- Respecto al mejoramiento de la ruta 5238, más conocida como Fuerte Aguayo y que ustedes saben que se habían logrado los recursos por parte del MOP para mejorar esa vía desde viña del Mar a Concón y está en pleno proceso, eso se inicia a fines del 2018 y estaba en Toma de Razón en la Fiscalía y después a la Contraloría, esta es una inversión de \$ 1.500.000.000 para recarpeteo de la vía completa

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Es que hay una gran zona que no tiene nada

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Esto viene completo

#### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Aprovechar la oportunidad de solicitar una exposición del delegado rural sobre los trabajos realizados en el sector sobre esto mismo proyecto, ya que uno lo sabe a través de los vecinos, pero me gustaría de forma más oficial

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo podemos hacer
- **PRONUNCIAMIENTO PRIMERA MODIFICACIÓN  
PRESUPUESTARIA DE EDUCACIÓN**

#### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- El pasado lunes tuvimos reunión de comisión de educación donde el tema importante fue la modificación presupuestaria y asistió la Sra. Concejal Adriana Marinetti, Marcial Ortiz, por parte del DAEM el director y la directora técnica, representante del Daem y encargado del área tecnológica, la Concejal Aguirre se incorporó a la mitad de la comisión, en la reunión se presentó a don Claus y presentó sus objetivos de trabajo que se estaba proponiendo para el año y que claramente había

un levantamiento de los equipos de las prioridades que tenía cada establecimiento y de apoyo, se proponía actuar de forma anticipada y comunicarse con la gente de Enlace, se hablaron varios temas porque aquí se presenta una modificación de platas que ya están devengadas y aportes para ser utilizados en el 2019, se analizó en esa área de las platas, en que se va a invertir esta super claro y los criterios están bien definidos y los aportes a los programas a las cuentas FAE y PIE , estuvo también el Concejal Rodolfo Moya, también me interesa dar a conocer que el Daem están preocupado en el tema de capacitación tanto de los profesores como participar e implementar programas en los cuales se puedan incorporar para aumentar el fomento lector, porque dentro del espectro mundial estamos dentro de los países que tiene más baja comprensión lectora, están inscrito en un programa que se llama “leo primero” en donde fueron beneficiadas y cuyo objetivo final es la lectoescritura con una serie de apoyo , documentos y material didáctica que puede ser para un inicio del mundo lector como puede ser para los niños de 6 años, también está enfocado en la inversión y difusión publicidad de las actividades que se realizan en la escuela y que lo encuentro bastantes loable, necesario porque hay que fomentar y decirle a la gente de Concón como se está trabajando, cuales son las ganancias de ser parte del mundo municipal y a todo aquello que puedan acceder , por lo más importante y que a mí me da tranquilidad sobre todo como profesora que creo que el equipo que se conforma en el Daem es un equipo esta pensando hacia adelante y como desarrollar la calidad de la educación, más que las grandes infraestructuras y como se mueve al interior de una sala de clase el aprendizaje y eso a mí me deja muy contenta, quiero destacar porque se conversó ahí que en el liceo las salas están conectadas a Data , son 13 salas y es importante porque desde la experiencia de tener un data dentro de la sala de clase y conectarlo y comenzar una clase es demasiado relevante , el uso de las Tic hoy día es importantísimo porque los alumnos se mueven bajo esas líneas y más si eso de 1° a 4° medio eso va a estar conectado, porque uno como profesor pierde mucho tiempo que los niños se conecten, que se cayó la red, que traigan al apoyo y se pierden 10 minutos, así que encuentro que eso es muy bueno, hay proyectos para todas las escuelas y trabajar la infraestructura, todo eso está bien mostrado en la modificación, creo que cuando aprobamos el Padem se mostró que dentro del año 2018 y el presupuesto del 2019 había bajando alrededor de \$ 125.000.000 la necesidad que la municipalidad tenía que ponerle a este presupuesto de educación y eso ya es un logro, bajar casi un cuarto a lo que se pidió el 2018, lo que más se nota en esta modificación es donde se dirigió las

platas. Donde están viendo necesidades, se está viendo que están bien pensadas, así que yo llamo a aprobar la modificación porque la verdad que está bien pensado en donde van a poner las platas y está repartido para todos y ordenado

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Gracias Concejal, si no hay otra opinión lo vamos a llevar a votación de acuerdo con el Ord. N° 11 y la exposición de la Presidenta de la comisión de educación, por la aprobación en votación **ACUERDO N° 53 unánime**

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Aprovechar de felicitarlos, ayer llegaron con el equipo completo y una persona que hoy día está especialmente para la parte informática, creo que fue una muy buena idea el habernos presentado a Claus y esto lo único que hace es mejorar el tiempo de aprendizaje de los niños, obviamente que esto va a hacer para todos mucho mejor

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- **PRONUNCIAMIENTO 1ª MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE SALUD**

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- el lunes 18 a las 15.00 horas tuvimos comisión de salud donde venía la propuesta de la 1ª modificación al presupuesto de salud, asiste de salud el Señor Madriaza, Concejales Ortiz, Valdovino, Moya y presidente Concejal Adriana Marinetti, hay puros números y creo que hay que destacar el orden como pasó en educación que estuvimos y todo lo que se viene para adelante en salud, porque las inversiones están super claras
- Quiero decirle que en estas comisiones se trabaja super bien porque se conversa en los diferentes temas que vienen en la propuesta

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- la única duda, es lo que viene a futuro que es el funcionamiento del SAPU SAR, que pasa por un ajuste del Cesfam en su totalidad y que

ojalá pueda estar este año, lo que todos esperamos y que el SAR pueda estar abierto y que el Cesfam actual no sufra grandes modificaciones por todo el cambio que hay que hacer para que el Sar funcione

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Voy a entrega una información señores Concejales y que creo que es bueno que lo conozcan y que todos queremos que lo antes posible esté funcionando el SAPU con toda la reglamentación, exigencias que en este tipo de cosas se exigen y hay que cumplirlas a cabalidad , es mas en el caso del departamento de salud que están funcionando en el Cesfam y algunos en el 2ª piso que es difícil de acceder y yo he dado las instrucciones que en el actual Sapu se convierta toda esa dependencia para el departamento de salud y eso va a permitir ahorra el pago que estamos haciendo en una oficina y que además debíamos hacer inversiones para mejorar ese lugar, el actual Sapu va a pasar ser una oficina mejor implementada para el departamento de salud, que requiere para el departamento de salud estar todos juntos e incluso con una pequeña sala de reuniones y ya estuvimos en contacto con el director del departamento y él ha presentado una propuesta que me parece ajustada para habilitar ese lugar, vamos a tener que hacer una pequeña inversión
- Vamos a llevar a votación de acuerdo con el Ord. N° 10 y a lo revisado por la comisión y lo mencionado por la presidenta de la comisión de salud en votación **ACUERDO N 54 unánime**
- **SUBVENCIÓN** esta es una subvención especial, todos saben porque es público la iniciativa de un joven que ha desarrollo un sistema que se llama el “come lata” que es una capsula que come lata para reciclar y que ha generado una excelente opinión incluyendo la del ministerio de medio ambiente, que ha sido recibido por la Ministra, este es un joven que se le ocurrió junto a su padre , se le ocurrió este sistema de come lata y ha comenzado a proyectarlo en una fundación, esta iniciativa me pareció bastante novedosa para que Concón sea la primera comuna en colocar esta innovación sobre todo un joven que genera esta cantidad de aparatos , es un reciclador

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Es el mismo tema de los canastos de las botellas

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Si, pero la diferencia de esto es que aparte que es una iniciativa de este joven , es una fundación y lo que hemos visualizado que puede ser instalado en los establecimiento comerciales que se adhieran y quieran tener este tipo de elementos, permitiría el compromiso de ese empresario y segundo el resguardo, porque pueden ser robados, se las pueden llevar si están expuestas en cualquier lado porque no son muy grandes y la idea al tener esta subvención es colocarlas en los locales de la comuna que se quieran adherir y podrá tener estos aparatos como parte del servio para la gente que va a comprar

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Las latas producen volumen por eso que pregunto ¿si es una máquina que las hace viruta, las achica?

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Es una recicladora

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Son dispensadores de reciclaje de lata al igual que las botellas, la diferencia que este punto se puede llevar a distintos lugares porque como es pequeño y después los pasan a buscar, ahora a lo que a mí me parece genial de todas estas cosas que van con el tema ecológico, pero ojala que esto sea un complemento a las otras cosas que hemos estado hablando y yo del año pasado que vengo diciendo que sería bueno colocar para las botellas de vidrios, para las latas en todos los sectores en donde están los restoranes, pero lamentablemente hoy día no tenemos ningún convenio con ninguna empresa de botellas plásticas y para esto es super interesante y estoy totalmente de acuerdo que esto se realice, a todos nos ayuda y va con el compromiso ambiental que tenemos pero así como esto tenemos que tener la misma intención y la misma rapidez para tener solucionado el tema de las botellas porque ¿qué pasaría si no van a recoger las latas al restorán?

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- El tema tiene otra situación que también es interesante además de ser 30 come latas, pero además de eso el tema de la subvención es el

compromiso, ellos se comprometen a dar charlas en los colegios y la comunidad como fundación y es parte de la retribución

### **DIRECTORA DE DIDECO**

- Es igual la situación de los sindicatos, nosotros suscribimos un convenio de colaboración con esta ONG que tiene domicilio en quintero, pero van a beneficiar a los alumnos y alumnos de los establecimientos municipales a través de ciclos de charlas que tienen que ver con calentamiento climáticos, invernadero, sustentabilidad y la importancia del reciclaje, eso se va a agendar en marzo en el DAEM y vamos a ver su ejecución al término del primer semestre y el segundo semestre

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- A ¿qué edad va dirigida la charla?

### **DIRECTORA DE DIDECO**

- La verdad que ellos trabajar con alumnos desde la básica hasta la media y la idea es focalizarlos en los 4 establecimientos

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Ellos se van a adaptar a nivel que le toque el contenido

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Lo que deberían decir que las latas son de bebidas porque o sino la gente va a llevar latas de otras cosas

### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Deberían especificar entre lata de aluminio y lata, porque es importante

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Mas que los alumnos a las jefas de hogar que son las que estamos en el reciclaje y que somos las que nos hacemos cargo de llevar, porque los niños aportan un poco, pero la verdad la que se lleva el tema del

reciclaje en la casa es la jefa de hogar, seria bueno como hay grupos de jefas de hogar llevar el uso o cómo hacerlo, donde van a estar instalados

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Son una cantidad charlas que nosotros podemos pedir las en los colegios y podemos abrirlo, se puede hacer

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Sra. Gabriela tener en cuenta que no solo las jefas de hogar, hoy día también hay hombres jefes de hogar que tiene la preocupación de sus hijas y como estamos hoy día en una situación de igualdad

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Disculpa son jefas y jefes de hogar

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- ¿En alguna parte dice la periodicidad del retiro de las latas?

### **DIRECTORA DE DIDECO**

- Va a depender el tiempo que se demore en llenarse y hay una coordinación del equipo con el dueño del lugar en donde va a estar instalado

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo destacable de todo esto es que este joven fue recibido por la ministra de medio ambiente en donde le dieron su respaldo hoy en este modelo y sería la primera comuna, sé que están hablando a nivel nacional en otras comunas

### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Seria interesante saber la capacidad que tiene para acumular y de esa manera calcular la frecuencia para que no colapse como pasa en otros puntos

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Vamos a pedir cuando esto se lleve a cabo y estén las 30 las traigan para acá y el Concejal las conozca y saber dónde se van a colocar

### **DIRECTORA DE DIDECO**

- Ya hay una en la comuna que es en el local de Pizza Pronto

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Decir que la idea es fantástica , todas las ideas en pro del reciclaje son bienvenidas y en esto tenemos que consignar que las personas que hacen aseo en las calles de Concón, ellos también juntan en forma personal sus latas y todo lo que sume es bueno, si hemos pedido que las jaulas de los plásticos dejaron de existir y las dejaron en el patio municipal, la verdad que también tratar de incentivar la licitación que habíamos quedado pendiente para ir haciendo distintas cosas, así que lo dejo pedido

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- La verdad que a mí todos estos temas que ayudan a la ecología a mí me interesan mucho y he estado preocupado del tema de las botellas de vidrios y las de plásticos, pero creo que aquí hay lo que al comienzo son muy buenas ideas, todas las personas al principio ven una debilidad y tratan de solucionarlas, tratamos de mejorarlas y tratamos que sea perfecto y ojala que sea para todo el país, todo el mundo pero después con el tiempo estas ganas y motivaciones se van quedando a mitad de camino y pasa lo que pasó con las botellas plásticas, ya no están las jaulas o están llenas, que no las pasan a recoger, si queremos hacer este tipo de convenio, también tenemos que resguardarnos y al momento de firmar el convenio decir las multas que van a tener por no cumplir lo que están diciendo y sabemos con eso que tenga la responsabilidad, el deber de pasar todos los días o cuando ellos se comprometan y eso ha sido la detonante que hoy día nos está pasando con las botellas de plásticos y de vidrio, así que solamente dejar la sugerencia y si vamos hacer algo con estas cosas que también haya algo de eso si no nos cumplen

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Me parece bien ese resguardo

#### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Encuentro muy buena la idea pero si creo que a la hora de firmar el convenio tiene que estar muy claro y acotado la responsabilidad que tiene la empresa como latas, porque debería estar en este proyecto que presenta acá, que encuentro muy básica la presentación del proyecto y no esta especificado lo que se va a recibir en come latas, me complica entregar la subvención porque después esto se transforma en un basural enorme como vemos alrededor de las jaulas verdes o campanas que están llenas alrededor y la gente al final lo que hace con el wasap es alegar que le saquen la campana y que el aporte que da, porque si son un aporte porque estamos reciclando y apoyando el medio ambiente , yo pediría en esta subvención cuando se firme el convenio cautelar que la obligación de la ONG estén super claras, logradas y aprendidas, lo cual va a tener que atenerse para que no sea al final un botadero de latas sino que un bien para ambas partes

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Comparto lo que dice usted, porque es una preocupación constante y una de las primeras cosas que se planteó y por eso que se llegó a esta conclusión de que tiene que estar en un lugar que pueda ser controlado , como un local comercial y que colocamos como cómplice al dueño del establecimiento que sin duda va a velar que no pase como les pasa los que están en el público, estos van a estar en los locales comerciales, el proceso de cómo se va a retirar es lo que tenemos que controlar con la empresa, pero estos no van a estar afuera sino que dentro de los locales comerciales

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- El comerciante va a hacer el fiscalizador

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- El que permite que este dentro de su local

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Y ¿qué tipo de lata, dio una diferenciación? pero no entiendo

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Entiendo que son las de bebidas

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Si ustedes ven en la solicitud está solicitando de \$1.600.000 para la compra de poleras, afiches y pendones, para el desarrollo de un sitio electrónico y generar la disposición en la comunidad, mas \$ 750.000 para la construcción de estos llamados come latas y \$ 300.000 para combustible y traslado para venir a dar estas charlas

**CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Lo que me produce un poco de ruido es que uno debería saber a qué lugar lo van a llevar, con quien tienen ellos convenio de entrega

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Cuando le pidamos la presentación ellos van a tener los locales

**CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- ¿A qué lugar se los van a llevar una vez recogidas?

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- El objetivo es donar y construir estas 30 come latas para el reciclaje, es importante como son vías de subvención estas no tienen ninguna propaganda ni publicidad, solo el logo municipal y además lo tiene que rendir, ellos se encuentran registrados en los fondos receptores de fondos públicos, adjuntaron el certificado que ustedes tienen, ahí está el directorio vigente

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Me queda una duda respecto de entregar una subvención a una organización que aparece con domicilio en Quintero, ¿nosotros estamos en condiciones legales de poder entregar subvención a una organización que no está fundada en la comuna?

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- La regla general es no, pero hay excepciones, y una de las excepciones es que cuando dicha organización la subvención que esta solicitado es para beneficiar la comuna, en este caso señala que estos 30 come latas y todas estas charlas son exclusivamente para la comuna de Concón y los beneficiarios directos somos nosotros

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

REPUBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN  
SECRETARIA MUNICIPAL

- Me parece bien y la institución en su minuto debería entregar su catastro de donde va a instalar estas cosas para que podamos tener a la vista que va a colocar 30 contenedores acá en Concón

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Si ustedes se dan cuenta atrás está el convenio de colaboración entre esta organización y la municipalidad, ellos acuerdan que cualquier actividad que se realiza es en relación a esta comuna

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- El solicito una subvención de \$ 1.600.000 y sus gastos generales son superior a ese monto, me llama la atención que dentro de los insumos pidan poleras para su gente ¿Cuánta gente va a traer a trabajar a Concón?

**DIRECTORA DE DIDECO**

- La idea de este depósito y por eso que se consiguen el patrocinio del ministerio, es replicarlo no solo en la región, sino que, en todo el país, por eso que este chico mencionaba la importancia de tener la marca, pero no de privados si no que el sello de comer latas

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- en el orden de ideas es super importante que esas poleras y esos pendones tiene que ser alusivos a la municipalidad

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Las poleras también tendrán que llevar el logo

**DIRECTORA DE DIDECO**

- SI

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- porque o si no se va con todo y el sitio web

**DIRECTORA DE DIDECO**

- Es para informar donde van a estar los depósitos

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Está bien, lo van a traer acá y después se va a ir a nivel nacional

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Se entiende y debo entender que los trípticos que habla acá es para dar a conocer el proyecto en Concón

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- pero el móvil y el sitio web si

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- tendría que ser para Concón

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Él puede hacer lo que quiera porque al final, porque si nosotros nos metemos a la aplicación de Concón y están en tal lado

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Voy a sugerir lo siguiente, no lo vamos a llevar a votación para salir de todas estas dudas y con todas estas opiniones y observaciones me parece bien ¿les parece? Se puede ver también en comisión

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- En estricto rigor la conversación con esta organización era solamente para las come latas que quedaban en la comuna y en estricto rigor solo se debería darle los \$ 750.000

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Por eso que lo vamos a a sacar para revisarlo

**CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Mirando el detalle eso es lo que nos hereda, y para ser justo si nos va a dar la capacitación sería el combustible y el traslado

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Vamos a retirarlo de pronunciamiento, por la aprobación en votación  
**ACUERDO N°**

- **COMISIONES**

**CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Ayer realizamos la comisión de medio ambiente y el tema fue las dunas de Concón, mesa técnica del humedal y el tema de las colillas de cigarros, asistió Consuelo Vargas encargada de la oficina medio ambiente, Concejal es Marcial Ortiz y Maria Jose Aguirre quien preside, tratamos el tema de la señalética en el santuario de la naturaleza que ha sido solicitada desde el 2011 en forma reiterada, en donde el ultimo ingreso para su solicitud fue hecho el 24 de enero del 2019, este tema va hacer consultas al asesor urbano de la municipalidad para buscar una opción de lugar en la línea publica del santuario, se señala que hace unos años atrás se hizo una señalética muy acorde con el entorno de las dunas y que sería bueno rescatar
- En base a las reuniones de la mesa técnica y el trabajo de la última comisión de medio ambiente hicimos varias solicitudes con el propósito que los acuerdos y necesidades del humedal no queden estancados en una mesa técnica, no en ideas sino que se vean en soluciones concretas en beneficio del humedal y su protección, se nos informa que el decreto alcaldicio para la formalización de la mesa técnica del humedal tiene que ser trabajado con jurídico, por lo que solicitamos hacerlo antes de la próxima mesa técnica para poder llevarlo listo
- En cuanto a la solicitud de página web para la entrega de información para la protección del humedal junto a las características del lugar, fotos y las actividades que se desarrollan se harán a través de un link en la página web que está desarrollando turismo
- En cuanto a la fiscalización se hizo una reunión con la encargada del humedal Daniela Chacón y el encargado del parque don Manuel Chacón junto con seguridad municipal y PDI, lamentablemente carabineros no pudo asistir en esa oportunidad, se están enviando fotos de infracciones a la central de cámaras, pero sin acciones concretas a este tipo de denuncias, faltaría desarrollar un trabajo de fiscalización en terreno, se han cursado algunas multas a caletillas que se han instalados en el sector
- Soledad Villar estuvo en terreno constatando la situación de los perros en el humedal y verifico que en ese momento no se encontraban dentro de él, por lo que se solicitó a los encargados verificar con placas o chip de identificación ya que al parecer todos tienen dueños, hoy hacen un daño importante a la fauna del lugar cuando ingresan al humedal

- Rodrigo Mondaca del Gore a manifestado su disposición a trabajar el plan de manejo del humedal para poder postularlo al FNDR y este trabajo se debería hacer en conjunto con Secplac
- Y lo que quedó solicitado en la última mesa técnica es que la directora de Secplac pudiera presentar los proyectos de diseño del humedal tanto como la iluminación sustentable para el lugar
- Quisiéramos solicitar la posibilidad de estudiar la prohibición de fumar en playas y lugares protegidos de la comuna , sería un aporte al daño ambiental que hace cada colilla que dejan votados en estos lugares , una colilla de cigarro puede demorarse en degradarse hasta 10 años , puede llegar a contaminar 50 litros de agua por unidad y es confundida como alimentos por las aves, junto con ello quisiéramos solicitar con tiempo el estudio de la prohibición del cotillón por las mismas razones antes mencionadas pero además se suma los posibles cortes con el contacto con los cables, en la fiesta de navidad y año nuevo se generan 1000 toneladas de basura de este tipo en Chile

#### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Ayer esta comisión de medio ambiente que se hizo, yo la había solicitado la semana pasada por el tema de la dunas, y ayer en la mañana me hice presente y después tuve que ir arriba, vine a avisar y como bien dice la Concejal María José yo solicite el tema de las dunas una señalética para las vía pública, donde se haga un instructivo de lo que pasa si la gente se sigue subiendo en las dunas, o sigue dándole uso o sigue haciendo uso de las dunas y tener un lugar dentro de las dunas donde la gente se pueda tirar, porque a lo mejor quitársela de golpe y porrazo como se dice , porque toda la gente va a disfrutar un rato ahí y decirle de un día para otro que no lo puede ocupar la gente se va a sentir un poquito agredida y a lo mejor lo que tenemos que hacer es decirle que no sigan ocupando ese lugar para el esparcimiento y la recreación , a lo mejor invitarlos a pasar a otro sector, porque hoy día la duna grande que esta frente al supermercado ya está llegando a la calle y en cualquier momento va a pasar un niño a la calle y lo van atropellar, ya estamos con peligro de muerte en ese sector , esa es la intensión de que se haga la parte de la señalética
- En cuanto a la página web del humedal creo que no es necesario, creo que es necesario en la misma página de Concón

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Es lo que se dijo, con un link va para alla

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- También en la reunión de comisión al hablar de señaléticas lo comentaba la Consuelo que en operaciones existe el letrero hecho en madera y bonito pero que no se ha podido colocar

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Ese es un letreo de madera inmenso que no sirve

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Lo importante es llegar a la línea que dice Rodolfo que es no prohibirle taxativamente a la gente, sino que recomendarle que ir a la duna mayor le provoca un daño irreparable

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Ahí la Consuelo no tiene conocimiento de esto, porque este es un leteo de madera tallado que decía capital gastronómica de la quinta región y por eso que no se colocó nunca más porque perdía la imagen que nosotros estábamos colocando y era un letrero de bienvenida, no de la duna

#### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Es sugerirle a las persona que se tiren en otro lado

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Algunas consideraciones a lo que se ha dicho de la página es que con un link se va a enganchar y había también un tema del cambio de nombre que se había sugerido, la verdad que legalmente no podemos hacerlo pero si un nombre de fantasía , que me explicaba jurídico, porque cambiar el nombre en las escrituras es una complicación mayor pero si un nombre de fantasía y hay que unificarlo, eso es lo que falta y es uno de los ejercicios que vamos hacer en la mesa después

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Lo que pasa y también opinamos sobre el tema , uno que es el nombre que tiene y no se puede cambiar y que tiene que ir en los documentos, pero hay otro que es bueno que tenga diferenciación cuando el letrero en cuestión va a decir “mano Izquierda el Humedal” , “club de huasos” , etc. estoy diciendo dar una referencia con un solo nombre porque no le decimos a la gente cada cosa que tenemos adentro y no tienen porque la gente saberla ,creo que es bueno darle cada tipo para qué la gente se dirija a donde corresponda

#### **SECRETARIA MUNICIPAL**

- **En** relación al decreto que crea la mesa técnica, primero hay que modificar la ordenanza de participación ciudadana, porque si se dan cuenta la ordenanza de participación ciudadana tiene el comité consultivo de la discapacidad y para que puedan existir estas mesas y comités consultivos tiene que estar primero en la ordenanza de participación ciudadana y ese se enlaza con el decreto que la crea, enseguida se constituye la mesa, como esta en nuestra página de

transparencia van a ver que las incluye y además está el comité consultivo de salud , el comité consultivo de la discapacidad , el de los jóvenes que tiene el Alcalde , todo eso tiene que ir enlazado primero con lo que es más importante que es la ordenanza de participación ciudadana , porque ahí tiene que estar las acciones para que la gente pueda participar , quienes va a participar, como se va hacer , que días, quien la preside, tiene que tener un orden porque o sino como órgano consultivo no tiene ninguna valides

### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Esa es la respuesta que tendríamos que dar en la mesa técnica que en estos minutos no podemos

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- hay que revisar la ordenanza

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- ayer teníamos comisión de obras y borde costero en el cual el Concejal Ortiz se justificó por no poder venir y la Concejal Adriana Marinetti parece que no fue informada a pesar de que es parte de la comisión lamentablemente no pudimos conformarla y quedo si realizarse la comisión de obras y borde costeo, gracias a la gentileza que tuvo el señor Radrigan pude sacar algunas dudas que tenía , que era la vía Piv y que quería saber cuánto tiempo más teníamos para finalizar las obras y el tema que usted había comentado el otro día , que era el borde costero y que al parecer por el tema de la rentabilidad social era muy difícil que se hiciera como lo habíamos hablado el año pasado el Ministro Cristian Monckeberg y a lo mejor había que hacerlo desde otro punto de vista, podríamos comenzar desde el lado de Concón , conversamos en entre mesa y me respondió esas dudas, quedamos pendiente para la próxima porque él me decía que él no era el encargado de la vía piv así que para una próxima reunión que es en el mes de marzo nos reunamos con el encargado que está viendo todo el tema

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- ahí no hay ningún problema y hay varios que están de vacaciones y es por eso que no se ha podido realizar cada una de las comisiones

### **SECRETARIA MUNICIPAL**

- Yo quiero aclarar la convocatoria , porque no es tan así que no se convocó ,se convocó a todos en la mañana y la Sra. Adriana Marinetti vino a mi oficina con el e-mail en mano y verificó que esta su dirección y que se les envió a todos, ahora si no la reciben , acuérdense que para nosotros a las 24 horas que se envía un e-mail y el e-mail no se devuelve porque este su casilla esta mala o se llenó se entiende que está debidamente notificada

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Yo la semana pasada hable de este mismo tema porque la semana pasada hubo un problema de redes y sugiero que cuando se haga una convocatoria para cualquier evento también aparte de enviarnos el correo informar vía wasap o vía telefónica para que no pase esto, también es problema de nosotros que tenemos que estar pendiente, a veces pasa cualquier cosa y uno no lo ve

### **SECRETARIA MUNICIPAL**

- Es que no hay que invertir las responsabilidades y que yo les pedí a todos los presidentes de comisión que cuando ustedes coordinen una comisión póngase de acuerdo con los integrantes de la comisión, porque son ustedes los que se tienen que poner de acuerdo para que yo mande el acto formal, pero póngase de acuerdo porque a veces ustedes disponen de un horarios y los integrantes de la comisión no pueden y lo otro, acuérdense que en la reunión del Concejo de la semana pasada quedaron fijadas todas las reuniones de comisiones , día y hora y lo que se hizo fue un recordatorio y además en el acta que ustedes recibieron el día lunes también van redactados los acuerdos que ustedes toman acá

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Comisión de tránsito y operaciones, hay una denuncia de los vecinos de la Cámara de Comercio porque donde está la feria de Magallanes y que comenzó al principio como una feria itinerante, después fueron colocados los puestos fijos y después quedó como una feria establecida pero además los dueños de los puestos han ido colocando mesones. cajas y de todo arriba de los locales , inclusive algunos han puesto techo

arriba , esto ha provocado varios problemas en el sector , otra gente ve todo esto amontonado y van a votar basura al lugar , jóvenes que van a consumir alcohol, droga , que hacen pequeñas caletas que le llaman los jóvenes, ha habido problemas de jóvenes que tienen relaciones íntimas y los vecinos de repente con todo este panorama que a la larga resultan bastante molesto para la vista de ellos , se les entiende porque ellos tenían un barrio bastante limpio y bastante ordenado, hoy día por otras cosas se les ha ido desordenando el sitio, quisiera pedirle al departamento de tránsito y operaciones la posibilidad de hacer un orden, no sé a qué departamento pedirle que hagan un orden, hablar con la directiva de la feria cosa que en la feria no hayan más cosas que las de deben haber , esa persona que puso un techito permanente, decirle que no hay lugar para tener techo permanente sino que más bien al terminar el día de feria deben retirar sus cosas y mantener más ordenado y limpio para que la gente de otros sectores no venga a votar basura al sector de la feria

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- hoy día pase por ahí y me tocó ver ahí un problema de los vecinos y ya había basura afuera que comienza a amontonarse, nosotros hemos tenido reuniones permanentes con ellos, los 5 sindicatos, en un momento solo comenzó un sindicato y fue el que logró el mejoramiento y al ver que ellos se ordenaron aparecieron de nuevo los otros sindicatos que estaban un poco alegados, volvieron y ellos también postularon a ese sistema y están en proceso de adjudicación para mejorar , así que vamos a acoger esto y vamos a tener una reunión para plantearles esto, efectivamente también me ha llegado esas situaciones

### **SECRETARIA MUNICIPAL**

- Cuando esto partido y trasladamos de Lagomarsino para allá, yo tengo un compromiso de acuerdo de todas las personas que se trasladaron y que el condómino de Villa Comercio firmó este convenio bajo ciertas condiciones porque ellos tenían temor que se volviera en algo permanente y ocurriera lo que usted está señalando, se hizo una ordenanza de la feria y que esta plenamente vigente y que esta en la página, donde se señala estas 5 ferias y en qué condiciones se ocupa el espacio y en qué condiciones se deja el espacio y el tipo de productos que se vendían ahí para no afectar a la gente del condominio, bajo esas condiciones se firmó ese acuerdo , se lo vamos a buscar para que se

adapten a lo que es el acuerdo y por supuesto que citar a la directiva del condominio y volver a lo que tiene que ser

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- El lunes tuvimos la comisión de cultura y el tema era conocer las actividades , la planificación anual de biblioteca y de museo a esa comisión asistió la Concejal Marinetti, la Concejal Aguirre y el Concejal Ortiz, la directora de Dideco Alejandra Walter y la encargada del museo Marcela y de la biblioteca la Sra. Mirtha, de partida agradecer la exposición que hizo cada una de sus áreas donde se manejan y conocen cada espacio, cada programa y están en forma muy dinámica viendo como mejorar cada una de sus áreas, en relación a la biblioteca se habló del impulsos que se hizo con los espacios públicos de la primera infancia, quiero mencionar que no sabía y es destacable que 80 niños son socios de la biblioteca y 2000 adultos , es una biblioteca pública municipal que congrega mucha gente de Concón y que da servicios, tiene relación con las juntas de vecinos , son espacios culturales en donde se acoge a la gente que va , hay una oficina para que la gente pueda estudiar , con pizarra, silla, cómoda, con luz . maneja un presupuesto de \$ 13.000.000 aproximadamente, brinda servicio importantes a la comunidad y a la Sra., Mirtha quiero felicitarla acá en Concejo como Presidenta de la comisión, la verdad que se le nota una energía, unas ganas, una empatía con la gente que hace que esa biblioteca tenga más adherencia más que otras bibliotecas municipales
- En relación al museo Marcela presente una enorme cantidad de actividades que tiene el museo , se trabaja con los colegios y que me parece muy importante trabajar de la mano con la educación ya que ese lugar es un espacio al igual que la biblioteca que sirve para desarrollar lo que tanto hablamos que es la calidad de la educación , hablamos de la conservación de las piezas del museo , del taller de mini arqueólogos , de mini paleontólogos , hablamos de los diferentes inventarios que tiene el museo , en el inventario arqueológico hay alrededor de 600 piezas , en otro inventario que es histórico 1500 piezas , se está trabajando en un manual de protocolo para recepción de piezas, de cómo tiene que entregarlas , como tiene que venir, estamos reconocidos por el Consejo Nacional de Museo, se está armando un espacio de depositario en el subterráneo para este año y eso es un proyecto que está listo, se realizó un encuentro de museos y eso también hay que felicitarlos con los 15 museos regionales y eso hace que se produzca un crecimiento y un acercamiento hacia ese museo, unas autocriticas que decía Marcela era

que había que difundirlo más , que hay gente que no lo reconoce y si hay gente que lo conoce, yo por lo menos con Adriana hemos asistido a 3 o 4 conferencias, actos, visitas guiadas y que le sugiero como comisión de educación a educación que lo acogieron muy bien y eso hay que agradecerse, que se pudiera hacer rutas patrimoniales con los cursos según los temas , en el museo estaba la batalla de Concón que es parte del contenido de 6° y 2° medio, varios puntos acá que los profesores de historia podrían sacar sus cursos y poder hacer incluso lo que es esa batalla , más que hacerla en 4 líneas , agradecer a las 2 encargadas por su ánimo.

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Yo quiero agregar algo, la importancia que tiene este museo es tan grande y lo que se ha logrado en él, que creo que hay que pensar en un futuro y sé que el dueño no quiere vender, en que esa fuera una casa típica de Concón , hacerlo un tipo museo con el mobiliarios de la época en que fue construida , porque es una casa única, ese día me dijeron que a usted también se le había ocurrido la idea pero creo que vale la pena porque es una casa única

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- **Para** apoyar la información en el ámbito de la biblioteca es una de las bibliotecas mas pequeñas que existen en la región sin embargo tiene un trabajo super importante porque además tenemos la biblio redes que además funciona y ahora que se ha incorporado este proyecto para los niños que se habilita el mismo espacio en mejores condiciones, en el caso de los funcionario y de Mirtha fue declarada hija ilustre
- En el caso del museo para su información y si no lo saben lo digo con mucho orgullo, ese museo , lo digo como anécdota, una de las primeras cosas que iniciamos en la primera gestión de este Alcalde, el sueño era crear un museo para Concón y parte de mi colección personal la done para crear ese museo y aun así en el primer Concejo Municipal, hubieron Concejales que se opusieron a esa idea y además obtuvimos un proyecto que fue postulados a fondos externos y por eso que pudimos sacarlos porque fue la forma que no pudieron parar ese proyecto y el museo estaba en donde está hoy día el juzgado de policía local, estuvo un tiempo en la Casa Abierta hasta que se arrendó esta casa y que para nosotros efectivamente es una casa patrimonial , es una de las pocas

casas antiguas que quedan y que marcan el nacimiento del balneario de Concón.

- Pero estamos detrás del proyecto de la nueva biblioteca y del nuevo Museo en el terreno que ustedes conocen, aun así, hay mucho material que falta por exponer, ya vamos a contar algunas noticias mas adelante con respecto a esto

### **CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Estuvo muy buena la comisión y muy agradecida que se haya reunido, destacar el trabajo de la Sra. Marcela y Mirtha que le dan vida al museo y la biblioteca y quisiera ver la posibilidad de invitar a los colegios particular de Concón y es importante que los alumnos de esos colegios también se empapen de la cultura de la comuna, sería interesante hacer una campaña para llamar a la comunidad a la entrega de piezas arqueológicas e históricas y sería interesante poder trabajar en eso también

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Una de las acciones que en su momento se tomó a parte de mi colección comenzaron a aparecer otros que se motivaron, pero la difusión así abierta no se ha hecho, ha llegado en forma puntual y es parte del proceso que hay que hacer

### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- La verdad que me sumo a las palabras de María José y ya lo habíamos conversado con Gabriela en donde hemos dicho que Concón es una comuna transversal y hoy día en Concón la gente no se va, mejora su vivienda en el mismo sector en donde esta y eso hace que Concón sea trasversal y haya una casa enorme bonita y al lado una más humilde, eso es lo que le ha dado el valor agregado a Concón y que todos quieren venir para acá, por eso que es super importante comenzar a comprometer a los colegios particulares de acá todas las personas que llegan a Concón llegan detrás de un sueño de vida que es como vive la gente en Concón y que después se aparta porque no va como todos pensamos, cada vez se suman más para los desfiles, tenemos que comprometernos para que participen en todos lados, lo que quiero sugerir y que lo había dicho anteriormente hay muchas cosas que nosotros queremos informar y hoy día el sistema de educación ya lo

tiene en el sentido que tienen los recursos para publicidad y difusión, se han bien llevados y vayan a los consumidores directos, a las personas que van a ocupar el servicio o el producto, creo que uno de los buenos lugares en donde podemos comenzar a dar la información es en los colegios y los jardines, es ahí donde más absorben y después llegan a la casa a comentarles a los papás las cosas que vieron en los colegios y para esto también sería bueno tener un corpóreo, a lo mejor disfrazar a alguien de Concón y cosas que cuando tenemos algo que hacer llevamos a este pajarito y va hacer más recreativo, se va a tomar de mejor manera la información en Concón

- Lo otro que había comentado en cultura y nosotros en Concón no tenemos nada que nos caracterice, uno va a Brasil o Buzios y se sienta al lado de la Brigitte y se sacan la foto y todas saben que está en Buzios pero cuando llegan a Concón no sabemos dónde estamos, en la bajada del hipocampo, en la glorieta a lo mejor colocar un pescador y que la gente se saque sus fotos, así como se hicieron estos monolitos

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Está en pañales aun esa idea que está dando usted porque es algo que se ha planteado, pero no se ha ejecutado, pero ahora pensando en lo que es el congreso en agosto esperamos tener algo que sea característico

#### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Lo otro, ayer estuvo el tema del polideportivo y la charla de la consulta ciudadana y la verdad que solamente agradecer el tema que se esté gestionando, estoy contento porque se esté tomando en cuenta el tema de las dos opciones de la piscina y que gente dijo que era importante tener una piscina de más metros para tener otro tipo de competencias y obviamente para el bien de la comuna, la gente y de los vecinos, que con planificación lo podemos llevar de muy buena manera, la verdad que ayer me gusto eso
- Quisiera pedir un informe y me gustaría saber de los teléfonos celulares, de los Aipad que están de baja, los que devolvimos el año pasado, me gustaría tener un informe de que pasa con esos celulares, donde se van, la verdad que no sé si se devuelven al gobierno, se dejan acá, se pueden rematar

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Le vamos a entregar el informe Concejal
- **INCIDENTES**

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Preocupado porque me ha llegado por varios wasap de vecinos por el tema del semáforo de avenida Concón Reñaca con las Pimpinelas y yo lo uso mucho y el Concejal Ortiz lo ha mencionado una vez que se han producido atropellos en ese cruzar, y quisiera saber si nos pueden informar en el próximo Concejo algo sobre ese semáforo, a donde se denuncia cuando jaurías de perros vagos esta en diferentes sectores de Concón, a donde se recurre en la municipalidad, ¿hay un lugar donde ir?

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- A la persona encargada del programa Soledad Villar

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Todos los pendones que están expuestos y supervisados para pagar patente de publicidad, estoy preocupado por uno específico que es político, que está al frente del Jumbo que dice “preocupate de las dunas, recoge tu basura, revolución democracia”, lo pusieron al lado del pescao

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Eso fue ahora

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Yo lo vi hoy día porque estaba frente al Jumbo

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETI**

- Lo pusieron anoche

### **CONCEJAL GABRIELA ORFALI**

- Mi último incidente es una petición vecinal en una construcción que ha generado muchos conflictos desde hace unos dos años en la calle Las Pelargonias y que ellos solicitan que se pueda supervisar un

compromiso que hubo de unos jardines que iban hacer estos edificios, que se vinculen con los jardines de las casas porque parece que ellos querían poner solo doca

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Yo recibí esa petición y la respuesta es que la inmobiliaria acogió, van a colocar pasto y en ese lugar que iban a colocar doca van a colocar área verde y hay una rotonda al lado que está en muy malas condiciones y están colocando pasto

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Usted recuerda el caso de don Rubén, se me olvido el apellido, del Cesfam y que comente aquí, que usted quedó de llamarlo a su oficina ,que tuvo problemas con la PDI , después de la reunión que tuvo con usted en la oficina pero con el no quedó muy clara la situación porque lo que se expuso aquí fue el problema que él tuvo , no con el Cesfam sino que tuvo con los señores de la PDI, que me gustaría que de alguna manera se pueda rectificar esa reunión y que sea con el director de la PDI y que pueda dar a conocer porque la PDI procedió de esa manera con el tomándolo detenido, no se si es posible

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Para su tranquilidad vamos a esperar que llegue el director de seguridad publica

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- El presentó antes de todo este problema , cuando comenzó el problema fue cuando presento la carpeta a la dirección de obras y esa carpeta al final esta extraviada y la ha pedido un montón de veces que se la hagan llegar y no ha sido posible tenerla en sus manos para poder hacer la rectificación de su propiedad y que al final le trajo problemas con la PDI y que oficiara al director de obras para que esa carpeta aparezca en definitiva para poder solucionar todos los problemas que él tiene

#### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- ¿Me gustaría saber porque hay tantos vehículos de seguridad pública estacionados, hay menos gente?

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Hay varios choferes que están de vacaciones, pero están haciendo los turnos

### **CONCEJAL ADRIANA MARINETTI**

- Hay que pensar que seguridad debería tener más personal para no tener vehículos parados ahí

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Vamos a espera que nos aprueba la planta para eso
- Cumplida la misión se cierra la sesión

